
 
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL DO RIO GRANDE- FURG 
PRÓ-REITORIA DE PESQUISA E PÓS-GRADUAÇÃO 

 

DIRETORIA DE PÓS-GRADUAÇÃO 

 

Ata nº 5 do Comitê de Pós-Graduação FURG (setembro de 2019) 

No dia treze de setembro, às 9h, reuniram-se os seguintes membros da CPG na 

sala 15 da SEAD, localizado no Campus Carreiros:Eunice da C. Machado (PPG OCE), 

Marco Aurélio Gomes Barbosa (PPG CONT), JoanaliraCorpes Magalhães (PPG ECQVS), 

Liércio André Isoldi (PPG EO), Daiane Silva de Freitas (PROFMAT), Gibran Teixeira (PPG 

ECON), Lucielen O. dos Santos (PPG ECA), Carlos Alberto Severo Felipe (PPG EQ), Linjie 

Zhang (PPG SP), Fabiana Schenk (PPG BAC), Flavio Manoel Rodrigues (PPG CS), 

Ricardo Vieira Rodrigues (PPG AQUI), Agueda Maria Turatti (PPG MNPEF), Mara Regina 

S. Silva (PPG ENF), Luciano Dalla Rosa (PPG OB), Anderson Lobato (PPG DJS), Rubelise 

da Cunha (PPG LET), Simone Emiko Sato (PPG GEO), Ana Paula Horn (PPG CF), 

Rafaele Rodrigues de Araujo (PPG ECQVS), Karin Jelineck (PPG CEXATAS/SAP) 

Eduardo Resende Secchi (PROPESP) e GionaraTauchen (DIPOSG). A reunião foi 

orientada pela seguinte pauta:1) Ata CPG n. 04/2019; 2) proposta de Instrução Normativa - 

Dispõe sobre a seleção de estudantes às vagas do Programa de ações afirmativas para 

negros, indígenas, quilombolas e pessoas com deficiência nos cursos de Pós-Graduação; 

3)seleção de estudantes PAEC/OEA, 4) situação das bolsas DS/CAPES; 5) seminários de 

meio termo e planejamento estratégico da pós-graduação; 6) repositório. Assuntos gerais: 

1) site dos Programas, 2) capacitação Sucupira; 3) citação da CAPES nas publicações.Ata 

CPG n. 04/2019 foi aprovada por todos os presentes. O segundo ponto de pauta foi 

contextualizado pelo professor Anderson Lobado (PPGD) que vem acompanhando e 

participando da implementação da política e das ações afirmativas na FURG. A proposta 

de Instrução Normativa para orientar a seleção de estudantes às vagas do Programa de 

ações afirmativas para negros, indígenas, quilombolas e pessoas com deficiência nos 

cursos de Pós-Graduação foi amplamente discutida e aprovada pelos presentes. Foi 

destacado quer a Instrução Normativa ainda será avaliada pela Comissão Institucional de 

Ações Afirmativas e, após aprovação, divulgada para as coordenações dos cursos lato e 

stricto sensu.Em relação ao ponto 3, seleção de estudantes PAEC/OEA, foi destacado que 

o Edital OEA/GCUB nº 001/2019 obteve 3.975 candidaturas, sendo 2.219 homologadas. 

Dessas, tivemos 177 inscritos para os PPG da FURG que informaram oferta de vaga. Foi 

deliberada a realização de reunião com esses programas para discutir o cenário das 

bolsas para 2020, avaliando a manutenção ou não da oferta das vagas. No quarto ponto, a 

situação das bolsas DS/CAPES, foi informado que em 9 de maio o o sistema nacional teve 

um bloqueio de 3.474 bolsas; 3 e 4 de junho, o bloqueio de 2.724 bolsas; 2 de setembro, o 

"congelamento" de 5.613 bolsas e 11 de setembro, odescongelamento de 3.182 bolsas, 

sendo o saldo atual de menos 8.692 bolsas no sistema. A FURG, em julho, teve uma 



redução de 8 bolsas de mestrado PROPESP, 6 bolsas de doutorado nos PPG nota 4 e 41 

bolsas de mestrado nos PPG 3 e 4. Também foram congeladas2 bolsas de doutorado e 1 

de mestrado em PPG nota 5. Nos Programas de Excelência (PROEX), 3 bolsas PNPD, de 

57 bolsas de mestrado para 47; de  55 e para 50 bolsas de doutorado. Das bolsas PNPD, 

de 41 para 25, além do corte de bolsas vinculadas aos projetos CNPq, INCTs, 

PROANTAR, etc. No quinto ponto, os Seminários de meio termo e planejamento 

estratégico da pós-graduação, foi acordado que serão realizadas, nas sextas-feiras de 

manhã, reuniões organizadas em 3 grupos de trabalho constituídos pela proximidade das 

Áreas, visando socializar as informações, compondo o relatório com o panorama geral da 

FURG que será apresentado na CPG, visando subsidiar a elaboração do planejamento 

estratégico da pós-graduação. No sexto ponto, o Repositório, a professora Angélica 

Miranda apresentou sua importância para a socialização das produções dos PPG e os 

procedimentos para encaminhamento das publicações. Nos assuntos gerais: 1) site dos 

Programas - foi informado que o NTI realizará capacitação para uso do joomla neste 

segundo semestre; 2) capacitação Sucupira- os coordenadores foram consultados sobre 

demanda de realização de curso de capacitação nos meses de novembro e dezembro de 

2019. A proposta foi aprovada pelos presentes;3) citação da CAPES nas publicações- foi 

reforçada a necessidade da citação, conforme orientações da CAPES já encaminhadas 

aos PPG. A Ata após lida e aprovada vai assinada por mim GionaraTauchen. 

 
  Profa. Dra. GionaraTauchen 

                                 Presidente 


